



1a. a Timoteo

# Maestros Falsos

**Pablo Condena la Mala Influencia**

**I Timoteo 1:3-7**

**Lección Dos**

*Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum*

# 1a. a Timoteo

## Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

### **Maestros Falsos**

Pablo pasa comúnmente más tiempo en su saludo. (Vea Romanos 1:1-15 o Filipenses 1:1-11) Sin embargo, en I Timoteo, Pablo se va directo al grano. El lenguaje y la pronta transición del saludo al asunto en cuestión, nos hablan de cuán urgente su mensaje a Timoteo. Timoteo fue instruido por Pablo para retar a los maestros falsos.\* (Lea I Timoteo 1:3-7)

Pablo se había mudado a Macedonia para continuar su obra misionera. Sin embargo, dejó a Timoteo en Éfeso debido a que había un problema en esa iglesia. Estos evento pudieron haber ocurrido después del primer encarcelamiento de Pablo en Roma, el cual probablemente concluyó alrededor del año 67 DC. Había gente en la iglesia, como lo mencionamos en nuestra última lección, quienes estaban ensañando cosas que Pablo no aprobaba. Timoteo pudo haber escrito a Pablo describiéndole los problemas mencionados en su carta.

Nosotros usamos tres palabras en Español: “enseñar doctrinas falsas.” En el lenguaje que Pablo escribió esto es una palabra. Pudo haber sido que Pablo creara esta palabra únicamente para esta ocasión. Lo que Pablo le está diciendo a Timoteo es que estos maestros estaban tratando de convencer a la gente en la iglesia de Éfeso que había varias cosas, además de las que Pablo les había enseñado, que ellos necesitaban saber para poder ser salvos y crecer como cristianos.

Pablo menciona “fábulas y genealogías.” No es muy claro lo que esto significa exactamente. Algunos piensan que Pablo estaba hablando de enseñanzas falsas acerca de cosas antiguas como la historia de la creación. Otros piensan que los mitos o fábulas eran historias que habían inventado y que no tenían nada que ver con la verdad acerca de Jesús. Algunos piensan que la palabra genealogías se refiere a la idea judía de que la salvación era de acuerdo a quien el padre o madre era y si ellos estaban relacionados con Abraham.

Independientemente a lo que se referían, Pablo dijo que eran especulaciones (teorías e ideas desaprobadas). No sólo eran una pérdida de tiempo, sino que también, cuando la gente toma bandos, esto divide a la iglesia. Pablo dice en el versículo cuatro, que ellos estaban deambulando en caminos oscuros que tendían a ser lastimosos para las personas, y se distraían de hacer la obra real de Dios que se cumple a través de la fe.

En el versículo cinco, Pablo dice que a pesar de las teorías “desviadas” de estos falsos maestros, la verdadera palabra de Dios es un enfoque en el amor, el amor real. (Vea 1 Corintios 13) Este es un compromiso totalmente enfocado en la persona amada.

Este amor se derrama sobre la persona con tres cosas: un corazón puro, una buena consciencia y una fe sincera. ¡Impresionante! ¡Esto es bien profundo! Desmenucémoslo un poco:

Hemos mencionado que el tipo de amor del que Pablo habla aquí, primero toma en considera-

# 1a. a Timoteo

## Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

ción a los otros. Así que, Pablo estaba retando a Timoteo a enseñar a los Efesios que esta especulación, esta palabrería, e interminable teorización no es una cosa amorosa. Jesús dijo, “Bienaventurados los de puro corazón.” (Mateo 5:8) Un corazón puro es aquel al que Dios a limpiado y no tiene malas intenciones.

Después Pablo le dice a Timoteo que el amor viene de una buena consciencia. Una buena consciencia es aquella que no tiene culpa. De acuerdo a la manera de pensar de Pablo, ésta es una consciencia que entiende el perdón de Dios.

El tercer fundamento del verdadero amor es una fe sincera. Esto es, una fe que no es impuesta o fingida. No hay falsedad en una fe sincera. Cuando ese tipo de fe es examinada, uno no descubrirá el temor o el deseo de abandonar esa fe. (Usted podrá encontrar muchas partes en las cartas de Pablo a Timoteo y Tito donde la fe y el amor están vinculados. Vea, I Timoteo 1:14; 2:15; 4:12; 6:11; II Timoteo 1:13; 2:22; 3:10; Tito 2:2 )

En el versículo seis, Pablo dice que ha habido aquellos que se han alejado de la fe. Lo más probable es que se trataba de maestros en la iglesia de Éfeso que no se habían comprometido totalmente con Jesús como su Señor, y habían perdido propósito en sus enseñanzas. Pablo dice que ellos dejaron sus mentes desviarse tanto que sus palabras estaban vacías. Ellos sólo hablaban para escuchar el sonido de su propia voz. Si usted estudia la palabra “desviarse” en el lenguaje que Pablo hablaba, encontrará que Pablo dijo originalmente que estos maestros habían “perdido el tino.” Vieron el objetivo, pero cuando apuntaron el lugar correcto, algo cambió la mirilla, y la flecha se fue bamboleándose en el aire, sonando como el viento pero lejos del blanco.

Esto sería como algunos maestros de ahora que toman las Escrituras y le dan su propia interpretación y no lo que Dios propuso originalmente. Hay aquellos que usan la Biblia para justificar sus propias ideas sin preocuparse por la verdad.

Finalmente en el versículo siete, Pablo dice que hay aquellos quienes quiere ser maestros de la Biblia, pero realmente no tienen idea de lo que hablan o enseñan.

¿Ve el contraste? Están las Buenas Nuevas (el Evangelio acerca de quién fue Jesús y de lo que espera de nosotros) y luego hay mucho ruido; esto es, el sonido de la gente desarrollando sus propias teorías acerca de cosas que no importan. Pablo no tenía respeto por estos maestros.

\*Las palabras y frases subrayadas son respuestas a las preguntas en la *Hoja de trabajo del Estudiante*.

**Objetivo:** Mostrar la frustración de Pablo y su falta de respeto a los maestros falsos.

**Versículo de memoria:** “Pues el propósito de este mandamiento es el amor que nace de un corazón limpio, de una buena consciencia y de una fe sincera.”

I Timoteo 1:5

# 1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

## *Hoja de Trabajo del Estudiante*

1. Timoteo fue instruido por Pablo para retar a los maestros \_\_\_\_\_.
2. ¿Por qué Pablo dejó a Timoteo en Éfeso?
3. ¿Qué dijo Pablo acerca de las “fábulas y genealogías?”
4. De acuerdo a lo que dijo Pablo, ¿en qué está enfocada la verdadera palabra de Dios?
5. ¿Cuáles son las tres cosas que dijo Pablo hay en la persona que se derrama en el amor de Dios?
  - 1.
  - 2.
  - 3.
6. Si usted estudia la palabra “desviarse” en el lenguaje que Pablo hablaba, encontrará que Pablo dijo originalmente que estos maestros habían “\_\_\_\_\_.”
7. Hay aquellos que usan la Biblia para justificar sus propias ideas sin preocuparse por la \_\_\_\_\_.
8. ¿De qué se tratan las Buenas Nuevas del Evangelio?

### **Cómo iniciar una relación personal con Dios:**

Primero cree en que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado al mundo a morir par que tú pudieras tener una relación con Dios.

Tercero, pide a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el preció de cada pecado que cometes.

Cuarto, pide a Jesús que sea tu Salvador y Señor de tu vida.

*Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum*